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O restaurante do Hospital das Clínicas está sendo denunciado por alunos residentes. Eles reclama que a comida servida é imprópria para 
consumo. Os estudantes chegaram a realizar uma manifestação com pedido de segurança alimentar e a substituição da empresa que prepara a 

comida. Os problemas começaram após a troca de empresas terceirizadas que fornecem a comida para estudantes e os pacientes do hospital  p3
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O restaurante do Hospi-
tal das Clínicas (HC) da 
Universidade Federal 

de Goiás (UFG) está sendo de-
nunciado por alunos residen-
tes. Eles reclama que a comida 
servida é imprópria para consu-
mo. Os estudantes chegaram a 
realizar uma manifestação com 
pedido de segurança alimentar 
e a substituição da empresa 
que prepara a comida.

De acordo com relatos, os 
problemas começaram após 
a troca de empresas terceiri-
zadas que fornecem a comi-
da para estudantes de pós-
-graduação da universidade 
e também para os pacientes 
do hospital. Além de almoço 
sem qualidade ou higiene, 
o grupo alega que alguns fi-
cam sem refeição quando há 
troca de plantonista na esca-
la e o nome do beneficiado 
não nome na lista de plan-
tão. Uma aluna, que preferiu 
não se identificar, oficializou 
a ocorrência de comida ruim 
na ouvidoria do serviço e so-
licitou a nutricionista respon-

sável pelo restaurante que 
descartasse a refeição.

“O frango da minha comi-
da estava com um aspecto 
estragado e com o odor mui-
to forte, aparentando podre. 
Uma colega encontrou cabe-
lo, outro achou um carrapato 
na salada e outro achou uma 
larva no peixe. Esses episó-
dios não foram no mesmo 

dia, foram eventos separados 
e com pessoas diferentes. A 
gente já não aguenta mais 
esse tipo de situação, pois 
corremos risco de vida. Esta-
mos em um hospital e não 
temos o básico, que é uma 
alimentação de boa qualida-
de”, disse a aluna.

A Empresa Brasileira de Ser-
viços Hospitalares ( Ebserh), 

responsável pelo local, não 
quis se manifestar a respeito 
das denúncias de carne podre, 
larvas, cabelos e até carrapatos 
na alimentação servida.

RESPOSTA
Em nota, o Hospital das 

Clínicas de Goiás afirmou que 
a confecção e distribuição das 
refeições são realizadas pela 

empresa terceirizada Mais Sa-
bor Gestão em Alimentação 
Ltda., mas a equipe de nutri-
cionista da instituição revisou 
a cadeia de produção das 
refeições e considerou que 
as situações foram isoladas. 
A assessoria destacou que, 
apesar disso, está tratando os 
casos como grave.

Um processo administra-
tivo foi aberto para apurar a 
responsabilidade da empre-
sa. A reportagem entrou em 
contato com a assessoria da 
empresa terceirizada Mais Sa-
bor Gestão em Alimentação 
Ltda para solicitar um posi-
cionamento referente a de-
núncia dos residentes, porém 
fomos informados que eles 
não vão se manifestar.

NOTA
“O Hospital das Clínicas 

de Goiás, em seu direito de 
resposta, vem a público ma-
nifestar acerca dos fatos noti-
ciados por diversos perfis nas 
redes sociais relacionados ao 
fornecimento de refeições 
para pacientes, acompanhan-

tes, residentes e internos no 
âmbito do HC-UFG/EBSERH.

A produção e fornecimento 
de refeições ofertadas no âm-
bito do HC-UFG/EBSERH são 
realizadas pela empresa tercei-
rizada Mais Sabor Gestão em 
Alimentação Ltda, contratada 
através de processo licitatório 
público e documentado.

Informamos que, conco-
mitantemente, a equipe de 
fiscais técnicas desta Institui-
ção, composta por nutricio-
nistas, revisou toda a cadeia 
de produção da empresa ter-
ceirizada, bem como foram 
pactuados ajustes na rotina 
de produção. Ante ao que 
foi observado pela equipe 
técnica, considera-se que as 
intercorrências são situações 
isoladas, no entanto, estão 
sendo tratadas com a gravi-
dade que o caso requer.

O Hospital das Clínicas de 
Goiás está tomando todas as 
medidas administrativas para a 
pronta correção, ciente da im-
portância e relevância da segu-
rança alimentar dos pacientes, 
acompanhantes e residentes.

Cinco meses após a ativa-
ção da tecnologia 5G, muitas 
famílias carentes ainda não 
solicitaram a troca da parabó-
lica pela digital. A estimativa 
é que 2,1 mil tenham direito 
à substituição, mas somen-
te 296 foram instalados até 
a última sexta-feira, 27. O 
número corresponde a ape-
nas 62,3% do total previsto. 
De acordo com a entidade 
Siga Antenado, aproximada-
mente 38,3 mil kits gratuitos 
devem ser distribuídos na 
capital e região formada por 
outras 49 cidades.

A substituição é necessá-
ria para a disponibilização do 
novo sinal, que interrompeu 
a atual frequência de televi-

são convencional para não 
sobrepor as redes. Na práti-
ca, quem não fizer a troca, 
não conseguirá assistir aos 
canais de TV aberta. A van-

tagem é a melhoria da qua-
lidade de som e imagem. As 
famílias que utilizam outros 
sistemas de recepção para 
assistir televisão, como an-

tena digital espinha de pei-
xe instalada no alto da casa, 
antena digital interna ou TV 
por assinatura não precisam 
se preocupar, pois não ha-
verá qualquer mudança em 
seus equipamentos.

“É muito importante que 
as pessoas procurem nos-
sos canais de atendimento o 
quanto antes para saber se 
têm direito ao kit gratuito e 
o que precisam fazer para mi-
grar para a nova tecnologia”, 
afirma o presidente da Siga 
Antenado, Leandro Guerra. 

Luziânia e Águas Lindas 
de Goiás são as cidades com 
maior número de famílias 
que devem ser atendidas, 
com 4,1 mil e 3,5 mil kits pre-
vistos, respectivamente. Na 
sequência, estão: Valparaíso 

de Goiás (3,2 mil), Formosa (2, 
4 mil), Nova Gama (2,1 mil), 
Goiânia (2,1 mil) e Planalti-
na (1,8 mil).  A troca gratuita 
dos equipamentos é pre-
vista para beneficiários de 
programas sociais do Gover-
no Federal. Para verificar se 
tem direito ao kit gratuito, 
a população deve acessar 
o site sigaantenado.com.br 
ou ligar gratuitamente para 
0800 729 2404 com o CPF ou 
NIS em mãos para agendar a 
visita do técnico para insta-
lar a nova parabólica.

 Com o 5G, a proposta é 
favorecer a evolução e maior 
acesso a opções como te-
lemedicina, cirurgias a dis-
tância e chegada de carros 
autônomos, por exemplo. 
No caso de trabalhadores, a 

perda dos empregos e isola-
mento social intensificaram a 
pobreza que poderia ter sido 
remediada com a chance 
de empreender online com 
vendas dentro e fora das co-
munidades. O fechamento de 
algumas agências bancárias 
e solicitação de produtos em 
e-commerces também fica in-
viabilizada sem a internet de 
qualidade fazendo com que 
consultar o saldo na conta di-
gital se torne impossível. 

As cidades com mais de 
500 mil habitantes começa-
ram a passar pelo processo 
neste mês de janeiro. A partir 
de julho de 2023, o serviço 
começa nos municípios com 
mais de 200 mil habitantes. 
O trabalho segue em 2024 e 
2025 por todo o Brasil. 
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O Governo de Goiás de-
finiu como uma das 
prioridades para a área 

da saúde neste ano o combate 
efetivo ao mosquito Aedes ae-
gypti e a prevenção às doenças 
causadas pelo vetor, em espe-
cial a dengue, chikungunya e 
zika. Com esse propósito, a Se-
cretaria Saúde (SES) realizou, ao 
longo da semana passada, uma 
força-tarefa em Palmeiras de 
Goiás, município que integra a 
Região de Saúde de Oeste 2.

A superintendente de Vigi-
lância em Saúde da SES, Flúvia 
Amorim, destaca que o refor-
ço das ações foi estabelecido 
em função do elevado núme-
ro de casos de dengue noti-
ficados no Estado em 2022, 
sobretudo nos últimos meses. 
No ano passado, foram notifi-
cados 5.754 casos da doença 
em Goiás, o que demonstra 
um aumento de 578,54% em 
relação a 2021, quando foi fei-

to o registro de 848 casos.
Flúvia Amorim antecipa 

que os municípios da Regional 
de Saúde Estrada de Ferro se-
rão os próximos contemplados 
com a megaoperação. A sele-
ção dessas cidades será feita 
durante reunião com os repre-
sentantes da regional e gesto-
res municipais, que deve ser 
realizada até o fim deste mês. 

FORÇA-TAREFA
Na cidade de Palmeiras 

de Goiás, a força-tarefa teve 
início na segunda-feira,16, 
de janeiro. A equipe mul-
tiprofissional, coordenada 
pela superintendente Flúvia 
Amorim, foi composta por 
servidores das áreas de assis-
tência, controle de vetores e 
de vigilância epidemiológica. 

Inicialmente, o grupo reuniu-
-se com o prefeito da cidade, 
Vando Vitor Alves; o secretá-
rio municipal de Saúde, Car-
los Alberto Mamede Corrêa 
Júnior; demais secretários 
e profissionais de saúde do 
município para debater a 
questão e definir a operação.

É importante reforçar que 
a população tem papel fun-

damental no combate aos 
focos de reprodução do mos-
quito, realizando limpezas nas 
residências e quintais sema-
nalmente, a fim de acabar com 
qualquer possibilidade de 
água parada, local usado pelo 
mosquito para o depósito das 
larvas e, consequentemente, 
aumento da contaminação. 
“Precisamos que as pessoas 
tenham consciência do seu 
papel neste trabalho árduo 
de combate ao Aedes aegyp-
ti. A limpeza e a vigilância de 
suas casas são essenciais para 
a redução no número de ca-
sos da doença em todo o Es-
tado”, reforça Flúvia Amorim.

Inicialmente, a equipe fez 
uma capacitação contemplan-
do o pessoal responsável pelo 
atendimento de pacientes no 
município de Palmeiras de Goi-
ás. Com o apoio de agentes de 
endemias e agentes comunitá-
rios de saúde, o grupo vistoriou 
os colégios e as faculdades da 
cidade. Em todos, foram debe-

lados focos e realizado o trata-
mento químico para combate 
ao Aedes aegypti.

A ação de identificação 
e bloqueio dos focos teve o 
respaldo de uma equipe do 
Corpo de Bombeiros Militar 
do Estado de Goiás, que coor-
denou o sobrevoo de drones 
pela cidade para a identifica-
ção dos pontos críticos. Todos 
os prédios públicos de Palmei-
ras de Goiás foram vistoriados 
e tratados pelas equipes.

Em forma de mutirão, as 
equipes fizeram visitas do-
miciliares na quinta-feira,19, 
no Bairro Bariloche, que 
apresenta maior incidência 
de criadouros do mosquito. 
Além de vistoriar os imóveis, 
identificar e eliminar focos, os 
agentes repassaram informa-
ções aos proprietários sobre 
a necessidade de manter o 
local sem utensílios e objetos 
que acumulam a água parada 
onde o mosquito se reproduz 
com muita facilidade.

Divulgação

Governo de Goiás intensifica Governo de Goiás intensifica 
ações de combate ao Aedes aegyptiações de combate ao Aedes aegypti

BRASIL, 30 DE JANEIRO DE 2023
www.diariodoestadogo.com.br

REDAÇÃO

O Ministério da Saúde, 
Conselho Nacional de Se-
cretários de Saúde (Conass) 
e Conselho Nacional de 
Secretarias Municipais de 
Saúde (Conasems) aprova-
ram o Programa Nacional 
de Redução das Filas de 
Cirurgias Eletivas, Exames 
Complementares e Consul-
tas Especializadas. A apro-
vação ocorreu nesta quinta-
-feira,26, durante a primeira 
reunião ordinária da Comis-
são Intergestores Tripartite 
(CTI) de 2023.

De acordo com o Ministé-
rio da Saúde, estão previstos 
R$ 600 milhões para o pro-
grama, recursos garantidos 
na PEC da Transição. A pri-
meira remessa de recursos, 
cerca de R$ 200 milhões, será 
destinada a cirurgias eletivas.

“O que nós estamos de-
batendo com estados e 
municípios é um programa 
para combater problemas 
diferenciados e, pela nossa 
experiência, já que o SUS 
faz mutirão há mais de 20 
anos, vamos começar pe-
las cirurgias, até porque, há 

inúmeras experiências de 
gestão de tecnologias nesse 
sentido. Ao mesmo tempo, 
vamos discutir, de maneira 
tripartite, como construir 
mudanças mais estruturan-
tes. Para isso, precisamos 
conhecer essa fila de pro-
cedimentos e permitir que 
o usuário possa interagir, 
por meio de ferramentas 
de transparência”, afirmou 
o secretário de Atenção Es-
pecializada à Saúde (SAES), 
Helvécio Magalhães.

O secretário acrescentou 
que as metas são criar uma 
lista nacional dos pacientes 
que aguardam por procedi-

mentos médicos, consolidar 
um banco de informações, 
regular a oferta de serviços 
com apoio de ferramentas, 
como o telessaúde, e os pro-
tocolos de acesso à atenção 
especializada. O secretário 
citou que a Região Norte terá 
tratamento diferenciado, em 
razão da difícil fixação de 
profissionais de saúde.

Nos próximos dias, uma 
portaria será publicada ins-
tituindo o programa. Com a 
publicação, os estados deve-
rão encaminhar ao Ministério 
da Saúde os planos de traba-
lho para homologação e a 
transferência do dinheiro.

O registro de perda de ex-
tremidades do corpo em Goi-
ás subiu 41% em dez anos. 
As amputações mediante 
cirurgia ou acidente chega-
ram a 4.810 procedimentos 
entre 2012 e 2021 pelo o Sis-
tema único de Saúde (SUS). 
De acordo com a Sociedade 
Brasileira de Angiologia e 
Cirurgia Vascular (SBACV), a 
diabetes é responsável por 
70% dos casos não traumá-
ticos de membros inferiores.

Um estudo com dados 
do Ministério da Saúde re-
vela que parte das amputa-
ções poderia ter sido evita-
da por meio do controle de 
doenças que podem com-
prometer a vascularização e 
saúde como um todo. Fato-
res de risco como tabagismo, 
hipertensão arterial, dislipi-
demia, idade avançada, insu-
ficiência renal e histórico fa-
miliar aumentam as chances 
de perder um dos membros. 
Segundo ele,  a taxa de am-
putação no Brasil é elevada 
comparada a  países com 
maior poder aquisitivo.

“Como regra geral, os 

fatores que levam a ampu-
tação, são pacientes porta-
dores de diabetes que apre-
sentam alguma pequena 
lesão no pé e que por falta 
de circulação adequada, fal-
ta de sensibilidade, deficiên-
cia no sistema imune, essas 
pequenas feridas com gran-
des infecções e necroses 
acabam levando amputação 
de dedo, pé e até mesmo a 
perna”, afirma o titular da 
SBACV, Sergio Belczak.

A situação exige cuidados 
com a saúde psicológica e 
com o coto, como enfaixar e 

limpar diariamente. A rotina 
é importante para ajudar na 
adaptação de próteses, que 
podem ajudar os pacientes a 
retomar as atividades diárias 
e reconquistas a qualidade de 
vida. Um dos casos é o da pu-
blicitária e influenciadora digi-
tal Letícia Silvério, 28 anos. Aos 
cinco anos de idade ela teve 
um câncer na perna esquer-
da. Mesmo após se recuperar, 
ficou com sequelas nos mo-
vimentos e, aos 14 anos, por 
iniciativa própria, decidiu am-
putar o membro. Desde então 
passou a usar próteses. 

Ministério da Saúde aprova plano Ministério da Saúde aprova plano 
para reduzir fila de cirurgias no SUSpara reduzir fila de cirurgias no SUS
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A participação do go-
vernador Ronaldo 
Caiado no encontro 

entre o presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva e os 27 go-
vernadores, na sexta-feira,27, 
recebeu grande parte dos ho-
lofotes da imprensa nacional. 
Durante o discurso, o presi-
dente Lula fez um agradeci-
mento especial ao governa-
dor de Goiás pela ação efetiva 
das forças de segurança do 
Estado durante os atentados 
às sedes dos três poderes, em 
8 de janeiro, em Brasília.

Naquela ocasião, o gover-
nador goiano foi o primeiro 
a se manifestar em defesa do 
resultado das urnas e tam-
bém o primeiro a tomar me-
didas efetivas determinando 
o bloqueio em território esta-
dual de ônibus que levavam 
golpistas dispostos a engros-
sar os ataques às instituições 
democráticas.“O presidente fez 
esse agradecimento especial 
ao governador Caiado, que 
colocou seu batalhão especial 
em bloqueios nas estradas que 
dão acesso ao DF, além de ce-
der contingente para as forças 
de segurança”, comentou o mi-
nistro de Relações Institucio-
nais, Alexandre Padilha.

“Não se governa com posi-
ções extremadas. Se governa 
pelo bom senso, pelo equilí-
brio. Isso é a política. Uma coisa 
é a campanha eleitoral. Não é 
possível manter o mesmo nível 
de discussão, sendo que isso 
já foi decidido pela população. 
Agora, o povo quer que a gente 
leve resultados”, disse Caiado à 
reportagem do Jornal Nacio-
nal, da TV Globo. Desde o en-
cerramento do 2º turno, em 30 
de outubro, o governador de 
Goiás faz forte defesa de respei-

to às instituições democráticas 
e ao resultado das urnas.

Histórico opositor de Lula 
no campo político, posição que 
ele segue reafirmando, Caiado 
defendeu uma agenda conjun-
ta no combate efetivo à fome e 
à miséria no Brasil, de forma a 
potencializar resultados.

“Eu não vim aqui só pedir, 
eu vim trazendo a experi-
ência dos programas sociais 
que fizemos em Goiás para 
propor uma política conjun-
ta entre estados e governo 
federal, em ações imediatas e 
também no longo prazo, pra 
que a gente possa comemo-
rar não mais a entrada e sim a 
saída das pessoas da assistên-
cia social, por não precisarem 
mais dela”, defendeu Caiado, 
ressaltando também a im-
portância da educação nesse 
processo de desenvolvimen-
to da nação brasileira.

Caiado aproveitou a reunião 
de lideranças de todo o país e 
chamou a atenção para a tra-
gédia yanomami no estado do 

Pará, oferecendo leitos de UTI 
em Goiás e também suporte 
humanitário para crianças que 
estão sendo resgatadas em con-
dições de desnutrição grave.

O jornal Folha de S. Paulo 
destacou que Caiado, aliado 
do ex-presidente Jair Bolsona-
ro, elogiou a iniciativa de Lula 
de promover uma reunião com 
todos os governadores já nos 
primeiros dias do novo gover-
no. “Em menos de 30 dias, Lula 
marca reunião com todos os 
27 governadores, dizendo que 
a postura vai ser de abertura, 
que nenhuma decisão será to-
mada sem a participação dos 
governadores, que faz questão 
de estar presente nos estados 
e até se convidando para ir aos 
palácios. É uma iniciativa digna 
de aplauso”, ressaltou.

Ainda segundo a Folha 
de S. Paulo, o governador de 
Goiás reforçou o fato de Lula 
sinalizar que a campanha 
eleitoral está encerrada, des-
cendo do palanque e anun-
ciando que irá governar em 

parceria com os estados. A par-
ticipação de Caiado na reunião 
também foi destacada pelos 
jornais O Estado de Minas, O 
Globo e pela revista Veja.

PAUTAS
Todos os governadores 

levaram demandas de seus 
estados para a reunião com 
o presidente Lula. Caiado 
apresentou como agendas 
prioritárias para uma parce-
ria com o governo federal a 
construção da primeira etapa 
do hospital estadual do cân-
cer, em Goiânia; do BRT entre 
Santa Maria (DF) até Luziânia, 
e a implantação de um siste-
ma de fruticultura no Vão do 
Paranã, no nordeste goiano.

Além das pautas prioritá-
rias de Goiás, o governador Ro-
naldo Caiado também discutiu 
em Brasília demandas comuns 
aos outros entes da Federação, 
como a recomposição da per-
da de ICMS com a redução de 
alíquotas para combustíveis e 
telecomunicações.
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Tema que dominou o no-
ticiário da imprensa goia-
na na semana passada, o 
encolhimento do PSDB 
em Goiás, com perda de 
representatividade, levou 
diretamente ao enfra-
quecimento político do 
ex-governador Marconi 
Perillo na direção nacio-
nal do partido. A perda de 
prestígio ficou evidencia-
da nas declarações do go-
vernador do Rio Grande 
do Sul, Eduardo Leite, que 
assumirá a presidência na-
cional do PSDB em maio.
Em visita a Goiânia nesta 
quinta-feira,, quando re-
cebeu o título de cidadão 
goiano em solenidade na 
Assembleia Legislativa de 
Goiás (Alego), Leite fez um 
discurso de renovação e 
reposicionamento polí-
tico do PSDB. Com esse 
objetivo destacado, o 
governador do Rio Gran-
de do Sul não garantiu 
a Marconi um assento 
na Executiva Nacional, 
preferindo dizer que ele 
pode contribuir com ou 
sem posição efetiva.
Ao falar do reposiciona-
mento da legenda, que 
perdeu relevância em 
todo o País, Eduardo Lei-
te frisou que não basta 
ao PSDB dizer que “não é 
nem Lula e nem Bolsona-
ro. É preciso dizer o que a 
gente defende, dizer à po-
pulação que defendemos 
um caminho alternativo a 
essa polarização”. Na con-
tramão, o ex-governador 
de Goiás pertence a ala 
tucana que defende apro-

ximação com o governo 
do presidente Lula.
Nos bastidores, a fala de 
Eduardo Leite, de que o 
PSDB vai inaugurar um 
novo ciclo, da negativa de 
uma cadeira para Perillo 
na direção nacional da si-
gla, além de reforçar que 
não há sequer decisões so-
bre os diretórios estaduais, 
são evidências que repre-
sentam um claro distancia-
mento da cúpula tucana 
com a principal liderança 
do partido em Goiás.

ESVAZIAMENTO
O sentimento de que as 
eleições de 2022 foram 
catastróficas para o PSDB 
em Goiás tem repercutido 
entre dirigentes e partidá-
rios da legenda no Estado 
e fora dele. A segunda 
derrota seguida de Mar-
coni Perillo para o Senado 
pode ter selado o fim da 
sua trajetória no partido, 
iniciada em 1996.
Ao discursar no evento 
que concedeu o título de 
cidadão goiano ao gover-
nador gaúcho, no plenário 
da Assembleia Legislativa, 
Marconi acabou fazendo 
uma defesa de si pró-
prio, apontando que 
o partido deve buscar 
novas lideranças, sem, 
contudo, desvalorizar os 
mais experientes. Eduar-
do Leite, porém, frisou 
que não há como evitar 
que o protagonismo fique 
com as novas lideranças, 
mas que elas precisam 
expressar o entendimento 
de respeito ao passado.
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MORAIS
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O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva disse que 
a perda de arrecada-

ção dos estados com a redu-
ção das alíquotas do Imposto 
sobre Circulação de Merca-
dorias e Serviços (ICMS) será 
assunto de debate com os 
governadores. Lula se reuniu 
com os governadores dos 26 
estados e do Distrito Federal, 
nesta manhã, no Palácio do 
Planalto, em Brasília, e este é o 
principal assunto da pauta.

“A questão do ICMS é uma 
coisa que está na cabeça de 
vocês desde que foi aprovado 
pelo Congresso Nacional [em 
2022] e é uma coisa que va-
mos ter que discutir. Podemos 
acertar, podemos dizer que 
não pode ou que pode, mas 
não vamos deixar de discutir 
nenhum assunto com vocês”, 
disse ao abrir a reunião.

O ICMS é um tributo esta-
dual que incide sobre com-

bustíveis e outros serviços 
essenciais. No ano passado, fo-
ram aprovadas duas leis com-
plementares que reduziram as 
alíquotas desse item, levando 
à “queda brutal na receita dos 
nossos estados”. Segundo o 
governador do Espírito Santo, 
Renato Casagrande, somente 

em 2022, após a entrada em 
vigor das legislações, as per-
das de arrecadação nos cofres 
dos estados ultrapassaram R$ 
33,5 bilhões.

Uma das saídas está na re-
gulamentação de um dispo-
sitivo da Lei Complementar 
194 que estabelece compen-

sação, por parte da União, 
quando a perda de receita 
de um estado exceda 5% 
em relação à arrecadação de 
2021. Outros caminhos são 
as discussões via Congresso 
Nacional, de uma reforma 
tributária, por exemplo, ou 
mesmo pelo Supremo Tri-

bunal Federal (STF), que já 
tem ações que questionam a 
constitucionalidade das duas 
leis complementares.

Para Lula, entretanto, o 
Brasil precisa voltar à norma-
lidade e os agentes públicos 
precisam parar de judicia-
lizar a política. “Nós temos 
culpa de tanta judicialização. 
A gente perde uma coisa no 
Congresso Nacional, ao invés 
de aceitar a regra do jogo 
democrático de que a maio-
ria vence a minoria cumpre 
aquilo que aprovado, a gen-
te recorre a outra instância 
para ver se consegue ganhar. 
É preciso para com esse mé-
todo de fazer política porque 
isso faz com que o Poder Ju-
diciário adentre o Poder Le-
gislativo”, disse.

INVESTIMENTOS
O encontro desta sexta-

-feira, de Lula com os gover-
nadores, havia sido solicitado 
pelo próprio presidente como 

forma de relançar o pacto fe-
derativo no novo mandato. É 
a segunda vez que Lula se re-
úne com o grupo. No dia 9 de 
janeiro, governadores vieram 
a Brasília em solidariedade aos 
membros dos três poderes 
após os ataques golpistas que 
resultaram na depredação do 
Congresso Nacional, do Palá-
cio do Planalto e do STF.

Segundo o presidente, 
o governo federal não tem 
o orçamento que desejava, 
pois ele foi feito pela gestão 
anterior, do presidente Jair 
Bolsonaro, que “não colocou 
dinheiro suficiente para pagar 
coisas que já tinha compro-
misso de pagar”. “Mas vocês 
têm obras que consideram 
prioritárias, cada governador 
e governadora têm uma obra 
na cabeça é que do seu sonho, 
que é a obra principal para o 
seu estado, e nós queremos 
compartilhar a possibilidade 
de repartir o sacrifico de fazer 
uma obra dessa”, disse.

Perdas com ICMS: “Vamos ter Perdas com ICMS: “Vamos ter 
que discutir”, diz Lula a governadoresque discutir”, diz Lula a governadores

O Brasil não se desenvol-
verá se não incluir as mulhe-
res em todas as pautas deba-
tidas e acabar com o racismo. 
A afirmação é da jornalista 
e ex-deputada Manuela 
D’Ávila, que participou, na 
manhã de hoje, 27, da mesa-
-redonda Por um Brasil femi-
nista e antirracista, no Fórum 
Social Mundial, que vem sen-
do realizado em Porto alegre.

De acordo com a jornalis-
ta, as chamadas pautas iden-
titárias são renegadas até por 
setores da esquerda. Segun-
do Manuela, não é possível 
discutir nenhuma forma de 
melhorar a vida das pessoas, 
com desenvolvimento, sobe-
rania e justiça social, sem pen-
sar as soluções com o viés das 
questões raciais e de gênero.

“A desigualdade brasi-
leira não é amorfa, ela tem 
cara. É econômica, óbvio. 
Mas não atinge igualmente 
todos os corpos. Este país foi 
construído em cima de uma 
brutal violência contra os po-
vos indígenas e os milhões 
de mulheres e homens que 
foram trazidos do continente 

africano. A construção histó-
rica do país foi feita em cima 
do racismo, que é estrutural, 
assim como o machismo”.

Ela destacou que pensar, 
por exemplo, em mercado de 
trabalho inclui providenciar 
creches para que as mulheres 
com filhos de até 3 anos pos-
sam ser inseridas em um am-
biente que lhes é negado. Ou 
falar em políticas para o enve-
lhecimento sem lembrar que 
são as mulheres, em sua maio-
ria, que cuidam das mães e até 
das sogras na terceira idade.

“Nos anos de escuridão, 
os pontos de luz foram as 

mulheres e os homens e mu-
lheres negras. Eu escuto que 
nunca é a hora de falar das 
mulheres, e eu só tenho 41 
anos. Nós só vamos conquis-
tar os espaços de poder se 
nós pactuarmos que nunca 
mais vão fazer políticas sem 
nós. Não existe nenhum tipo 
de dimensão de desenvolvi-
mento sem encarar a ques-
tão do gênero. Nós temos 
que ser mais radicais do que 
nunca. A extrema-direita se 
forja em cima dos nossos cor-
pos. Mas não irão nos apagar, 
somos o astro que anuncia a 
chegada de um novo dia”.

O ex-presidente Jair Bol-
sonaro ainda não tem data 
de retorno ao Brasil e pode 
nunca mais voltar ao País. O 
filho dele, o senador Flávio 
Bolsonaro, declarou em en-
trevista que a possibilidade 
está sendo avaliada pelo 
político. Nos Estados Unidos 
desde 30 de dezembro do 
ano passado, há suspeita que 
a entrada dele tenha sido per-
mitida por apenas um mês, 
caso o tipo do visto seja diplo-
mático. Nesse caso, o último 
dia para atualizar a situação 
seria nesta segunda-feira, 30

“Não tem previsão, ele 
que sabe. Pode ser amanhã, 
pode ser daqui a seis me-
ses, pode não voltar nunca, 
não sei. Ele está desopilan-
do. Você nunca tirou férias, 
não?”, afirmou.

As opções para perma-
nência após a extinção do 
visto seriam fazer conversão 
para os de turista, de negó-
cios ou de estudante, que 
têm validade limitada, ou a 
ilegalidade, o que acarretaria 
a possibilidade de ser depor-
tado. A primeira alternativa 

não depende de um retorno 
temporário ao País e pode 
ser negado, ou seja, ele teria 
de sair dos Estados Unidos. 
A segunda está vinculada ao 
trâmite legal norte-america-
no e relativamente demora-
do e o político ainda poderia 
solicitar e ter analisado um 
possível asilo político.

Na semana passada, a ex-
-primeira-dama desembarcou 
em Brasília sozinha. A vinda 
do marido está sendo cogita-
da desde novas complicações 
de saúde constatadas durante 
uma consulta de emergência 
em um hospital de Orlando 
no início deste mês. O próprio 

médico dele, Antônio Luiz Ma-
cedo, descartou a necessidade 
de uma nova cirurgia. O qua-
dro seria semelhante a julho 
de 2022, quando Bolsonaro 
ficou internado devido a uma 
obstrução intestinal.

A vinda dele ao Brasil 
estaria sendo retardada por 
causa dos desdobramentos 
das apurações dos atos anti-
democráticos de 8 de janei-
ro. Ele foi incluído na inves-
tigação aberta pelo ministro 
do Supremo Tribunal Federal 
(STF), Alexandre de Moraes, 
para identificar financiadores 
do movimento golpista e há 
risco de ser preso. 

“Sem mulheres e negros não há de-“Sem mulheres e negros não há de-
senvolvimento”, diz Manuela D’Ávilasenvolvimento”, diz Manuela D’Ávila
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Em pleno verão, é bom de-
mais aproveitar as férias para 
praticar diferentes atividades. 
No entanto, na estação mais 
quente do ano, que se estende 
até o dia 20 de março, é preciso 
tomar alguns cuidados. Para 
idosos, essas medidas se mos-
tram ainda mais necessárias, 
com destaque para hidratação, 
uso do protetor solar, alimenta-
ção balanceada e roupas leves.

CUIDADOS
De acordo com Janaína 

Rosa, coordenadora técnica da 
Home Angels, rede de cuida-
dores de pessoas supervisio-
nadas, a exposição exagerada 
ao sol é perigosa e traz riscos à 
saúde de qualquer pessoa, so-
bretudo aos idosos. Por terem 
pele mais sensível, pessoas da 
terceira idade estão mais sus-
cetíveis a doenças e inflama-
ções, por isso o uso do protetor 
solar é imprescindível.

Além disso, a água é fun-
damental para o bom funcio-
namento dos órgãos e para a 
regulação da temperatura cor-
poral no verão. “Criar o hábito 
de ingerir líquidos antes mesmo 
de esperar ter sede é importan-
te para que o idoso não corra 
riscos de desidratação”, explica a 
enfermeira Janaína Rosa.

Essencial em qualquer es-
tação do ano, o cuidado com 
a alimentação deve ser ainda 
mais específico no verão. Por 

fim, as altas temperaturas au-
mentam a transpiração, por 
isso é necessário optar por 
tecidos leves e confortáveis.

“Atentar-se aos calçados 
também é importante. No ca-
lor, alguns idosos apresentam 
inchaços nos pés e calçados 
confortáveis são os indicados 
para que não haja desconforto 
ou até ferimentos”, conclui a co-
ordenadora da Home Angels, 
rede que surgiu em 2009 e é 
referência na América Latina.

A procura por atendi-
mentos com especiali-
stas em saúde mental 

e qualidade de vida subiram 
nos últimos três anos. A de-
smistificação coincidiu com 
a pandemia de covid e esti-
mulou as solicitações de con-
sultas de psicoterapia e tera-
pia ocupacional aos planos 
de saúde, de acordo com a 
Federação Nacional de Saúde 
Suplementar (FenaSaúde). 

A entidade alerta que os 
atendimentos de saúde men-
tal pelos planos de saúde cres-
ceram 27% entre 2019 e 2021, 
quando foram registradas 37 
milhões de consultas, sessões 
e internações relacionadas à 
saúde mental. Cerca de 85% 
desses procedimentos (31,2 
milhões) foram sessões de 
psicoterapia e terapia ocupa-
cional, que avançaram 33% 
desde 2019, conforme dados 
da Agência Nacional de Saúde 
Suplementar (ANS).

Com os efeitos colaterais da 
covid, muitas pessoas precisa-
ram reaprender a desempen-
har atividades básicas. Longos 
períodos de internação e in-
tervenções no aparelho respi-
ratório deixam marcas, como o 
comprometimento motor. Do-
enças como Acidente Vascular 
Cerebral (AVC), que já tinha 

tendência de alta e aumentou 
18% somente entre pessoas 
com menos de 45 anos, tam-
bém exigem assistência multi-
disciplinar para a recuperação 
total ou parcial. Segundo le-
vantamento do Instituto de 
Estudos de Saúde Comple-
mentar (IESS) de 2015 a 2020 
as consultas com terapeutas 

ocupacionais cresceram 98,6%.
“A terapia ocupacional 

está em todos os aspectos 
da nossa vida. As atividades 
diárias, por exemplo, como 
independência para escovar 
os dentes, se vestir, comer, 
entre outras demandas que 
ocorrem no nosso dia a dia. 
Quando se trata de criança, 

também existem brincadeiras 
funcionais e com significado, 
onde se pode apresentar tex-
turas diferentes para elas. Além 
de estar presente nas nossas 
atividades instrumentais da 
vida diária (AIVD), que são as 
atividades de trabalho do ser 
humanol”, explica a terapeuta 
ocupacional Laísa Yokoyama.

BEM-ESTAR
No caso da saúde mental, a 

pandemia trouxe à tona agra-
vos mentais com as incertezas 
e perdas causadas pelo vírus. 
Conviver com a situação ou 
com alguém que teve ou ten-
ha tido a experiência exige 
autocuidado e promoção do 
bem-estar. O afastamento 
do trabalho por covid foi a 
principal justificativa médica 
apresentada aos patrões, se-
guida de problemas de saúde 
mental em 2021. Estresse e 
depressão foram os diagnósti-
cos mais frequentes.

Para a psicóloga Thelma 

Pereira, quando estamos 
cuidando da saúde mental, 
não cuidamos apenas de 
nós mesmos, mas de todos 
que nos cercam. “É a partir 
da saúde mental que ganha-
mos essa força externa, para 
nos manter de pé e dessa 
forma eu cuido também das 
pessoas que estão relacio-
nadas comigo diretamente, 
seja no ambiente familiar ou 
profissional, pontua.

A psicóloga explica que o 
primeiro passo para tratar a 
mente é começar a se fazer 
questionamentos que po-
ssam explicar o que pode ter 
gerado sentimentos, especi-
almente os de medo e triste-
za.”A partir do momento que 
você se faz essas perguntas, 
você tem condições de ent-
rar na sua realidade interior e 
isso vai gerar consciência do 
que está sentindo, um profi-
ssional da área é fundamental 
para ajudar a administrar essa 
consciência”, explica.

Divulgação

Desmistificação e pandemia alavancam procura Desmistificação e pandemia alavancam procura 
por psicoterapia e terapia ocupacionalpor psicoterapia e terapia ocupacional
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-------------------------------
ALUGUEL

-------------------------------
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador 
Ca8130-42 40/94 90-2310 
Whatsapp 8487-3063
-------------------------------
APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
sendo uma suíte, sala, co-
zinha americana, e gara-
gem F: (62) 99286-5577

PQ. AMAZÔNIA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 60m² e 1 vaga. COD: 
2394. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
JD. AMÉRICA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 1 vaga. COD: 2395. TEL: 
4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. CALIFÓRNIA So-
brado 3 quartos 1 suíte. 
COD: 2400. TEL:4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4, 
sala, sacada, cozinha e 
banheiro social no setor 
Negrão de Lima. Não 
possui armários. Aluguel 
R$700,00. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880

ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes + home offi-
ce. 144m. COD. 2375. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4 no 
setor Aeroporto. Sala de 
estar e jantar, cozinha, 
banheiro social, banheiro 
de empregada, área de 
serviço e 1 vaga de ga-
ragem. aluguel sem bu-
rocracia. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO 2 quar-
tos, banheiro social, co-
zinha, área de serviço, 
sala praça do avião no 
setor aeroporto. Valor do 
aluguel R$700,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
Excelente APARTAMEN-
TO no Setor Goiânia 2. 
Possui 2/4 sendo 1 suíte, 
sala, cozinha, sacada e 
1 vaga de garagem des-
coberta. Lazer completo. 
Tel.: 4007-2717 / 98110-
9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2 e ¾ 
no parque industrial pau-
lista próximo ao HUGO 2. 
Lazer completo. Aluguel 
negociável. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO próximo 
ao colégio Visão no setor 
Bueno. Possui 3 quartos 
sendo 1 suíte, banheiro 
social, área de serviço, 
sacada, sala e 1 vaga de 
garagem. Completo em 
armários. Área de lazer 
completa. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2/4 na 
região do baixo Bueno, 
próximo ao Hiper Moreira. 
Completo em armários, 
1 suíte, sala, cozinha, 
banheiro social, área de 
serviço e sacada. Possui 
ar condicionado, fogão 
cooktop e coifa. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO no ne-
grão de lima. 3 quartos 
sendo 1 suíte, sala de 
estar e jantar com saca-
da, banheiro social, circu-
lação, cozinha e área de 
serviço. 2 vagas de ga-
ragem subsolo. Armários 
planejados. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
------------------------------- 
FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880 
-------------------------------
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador Ca-
nedo perto do banco Itau 
centro casa de 3/4 - 1 sui-
te ,sala,cozinha e área de 
serviços R$220 Mil (62) 
8130-42 40/94 90-2310 
Whatsapp 8487-3063
-------------------------------
APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
sendo uma suíte, sala, co-
zinha americana, e gara-
gem F: (62) 99286-5577
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Os Estados Unidos, 
um dos três países 
que serão sede da 

Copa do Mundo de 2026, 
também vão receber a Copa 
América de 2024. A decisão 
foi divulgada nesta sexta-
-feira pela Conmebol e pela 
Concacaf, a Confederação de 
Futebol da América do Nor-
te, Central e Caribe. O torneio 
será organizado em conjun-
to pelas duas confederações.

A competição será dispu-
tada com 16 seleções. Serão 
10 dez times sul-americanos, 
incluindo o Brasil, e outros 
seis representantes convi-
dados da Concacaf, algo 
inédito. Ainda não há data 
definida. Segundo as confe-
derações, será no verão ame-
ricano, entre junho e agosto.

Os seis países da Conca-
caf terão a oportunidade 
de se classificar para a Copa 
América por meio da Liga 
das Nações da Concacaf na 
temporada 2023/24.

A organização em con-
junto da Copa América 2024 
faz parte de um acordo de 
parceria estratégica firmado 
entre Conmebol e Concacaf 
para “fortalecer e desenvol-
ver o futebol em ambas as 

regiões”, afirmou a confede-
ração que comanda o fute-
bol sul-americano. O acordo 
inclui também competições 
de seleções nacionais fe-
mininas e masculinas e um 
novo torneio de clubes.

As equipes nacionais fe-
mininas da América do Sul 
foram convidadas para par-
ticipar da Copa Ouro Con-
cacaf de 2024, que também 
será realizada nos Estados 

Unidos, com 12 seleções. 
Brasil, Colômbia, Argentina 
e Paraguai serão os repre-
sentantes sul-americanos.

A competição de clubes 
a ser realizada será no mo-
delo “final four”, envolvendo 
os melhores clubes das res-
pectivas confederações. As 
quatro equipes participan-
tes se classificarão por meio 
das competições de clubes 
existentes da Conmebol e 

Concacaf. A primeira edição 
deste torneio deve ser dis-
putada em 2024.

“Estamos determinados 
a renovar e expandir nossas 
iniciativas e projetos con-
juntos. Queremos que esta 
paixão se traduza em mais 
e melhores competições e 
que o futebol e seus valores 
cresçam e se fortaleçam em 
todo o hemisfério”, afirmou 
o presidente da Conmebol, 

Alejandro Domínguez.
“Essa parceria será real-

mente de benefício mútuo 
para ambas as confederações. 
Trabalharemos juntos para 
garantir que o futebol em 
ambas as regiões continue a 
prosperar”, disse o presidente 
da Concacaf, Victor Monta-
gliani. Além dos Estados Uni-
dos, México e Canadá tam-
bém vão sediar a próxima 
Copa do Mundo, em 2026. 

Após não se encontrarem 
em 2022, Goiás e Vila Nova 
voltaram a duelar neste ano. 
Pela 6ª rodada do Goianão, os 
rivais jogaram na Serrinha. O 
jogo foi marcado pelo forte 
calor e o clima quente dentro 
de campo, fato que resultou 
na expulsão de Yan Solto, do 
esmeraldino. Mesmo com um 
jogador a menos, o alviverde 
conseguiu deixar o campo 
com uma vitória pelo placar 
de 1 a 0, com um belo gol de 
falta de Felipe Ferreira. No fi-
nal do 2º tempo, o colorado 
teve Jordan expulso também.

Com a vitória, o Goiás 
sobe na tabela de classificação 
e assume momentaneamente 
a 2ª colocação do Goianão, 
com 11 pontos. Já o Vila Nova 
permanece com os 9 pontos 
e caiu para a 5ª posição. Na 
próxima rodada, o Verdão vai 
até o Zico Brandão, quarta-
-feira (1), para duelar contra 

o Inhumas. O Tigrão joga no 
mesmo dia, mas no OBA, dian-
te do Grêmio Anápolis.

O JOGO
Em um domingo quente 

na Serrinha, Goiás e Vila Nova 
iniciaram o clássico com os 
ânimos um pouco exaltados. 
Com um começo de jogo 
com pouca produtividade, 

o que reinou foram as faltas 
e os erros de passes. Apesar 
das raras chances, o Vila Nova 
foi que assustou primeiro, 
com Jordan de cabeça, que 
mandou para fora. Palacios 
respondeu para o Goiás, mas 
bateu em cima da defesa.

Aos 36 minutos, as faltas 
renderam a expulsão do za-
gueiro Yan Souto, que rece-

beu o segundo cartão amare-
lo. Mesmo com um jogador a 
menos, o Goiás não se intimi-
dou e aos 43 minutos abriu o 
marcador. Em cobrança de fal-
ta, Felipe Ferreira soltou uma 
bomba e a bola morreu no 
fundo das redes de Vanderlei.

O segundo tempo foi 
bastante movimentado. Com 
um jogador a mais, o Vila 

Nova partiu para cima. Neto 
Pessoa teve uma boa chance 
de cabeça, mas mandou para 
fora. Sousa arriscou e também 
assustou. O Goiás respondeu 
com Palacios, que bateu da 
entrada da área e obrigou 
Vanderlei a fazer boa defesa.

O Tigrão seguia com 
maior posse de bola, mas 
conseguiu assustar em co-
brança de falta. Marlone 
bateu colocado, mas Tadeu 
fez grande defesa. O esme-
raldino seguia se defendendo 
bem no jogo e vez ou outra 
chegava no setor ofensivo. 
O Vila Nova voltou a assustar 
com boa finalização de Neto 
Pessoa, que raspou a trave. Na 
reta final, as chances desapa-
receram, mas o clima seguiu 
quente e o colorado ainda 
teve um jogador expulso aos 
45 minutos. Jordan fez fal-
ta em Wendel e recebeu o 
vermelho direto. Com isso, o 
jogo terminou com a vitória 
esmeraldina por 1 a 0.

Reprodução

O Brasil se despediu do 
Grand Prix de judô de Al-
mada (Portugal) com três 
medalhas. Neste domingo 
(29), Rafael Silva, o Baby, 
conquistou o bronze na ca-
tegoria acima de 100 quilos, 
superando o compatriota 
João Cesarino, por acúmulo 
de três shidos (punições), 
no confronto que valeu 
um lugar no pódio. O sul-
-coreano Kim Minjong foi o 
campeão do peso.

Nono colocado da cate-
goria pela Federação Inter-
nacional de Judô (IJF, sigla 
em inglês), Baby encerrou 
o Grand Prix com quatro vi-
tórias em cinco lutas. Além 
de Cesarino, ele derrotou o 
cipriota Antoniou Giannis, 
o cazaque Zhambyl Turgy-
naliyev e o sul-coreano Youn 
Jaegu, perdendo somente 
na semifinal para o georgia-
no Saba Inaneishvili (que fi-
cou com a prata). O terceiro 
lugar renderá 350 pontos no 
ranking mundial e olímpico. 
Este último, lançado em 24 
de junho de 2022, definirá 
os classificados aos Jogos de 
Paris (França), em 2024.

Cesarino, que iniciou o 
torneio na 95ª posição do 
ranking, abriu a campanha 
vencendo o norte-ameri-
cano Christian Konoval. Em 
seguida, superou o azeri 
Dzhamal Gamzatkhanov. 
Nas quartas de final, ele não 
passou pelo holandês Jur 
Spijkers, quinto do mundo, 
mas se recuperou na repes-
cagem, ao bater o ucrania-
no Khammo Yakiv. 

Outros sete judocas repre-
sentaram o Brasil em Almada 
neste domingo: Marcelo 
Gomes, Giovanni Ferreira 
(ambos da categoria até 90 
quilos), Eduardo Bettoni, Le-
onardo Gonçalves (ambos 
até 100 quilos), Millena Silva, 
Samanta Soares (ambas até 
78 quilos) e Giovanna Santos 
(acima de 78 quilos). 

Nos dois dias anteriores 
de competição, o judô bra-
sileiro foi ao pódio duas ve-
zes. Na sexta-feira (27), Ra-
faela Silva levou a medalha 
de prata na categoria até 
57 quilos. No sábado (28), 
Gabriella Mantena repetiu a 
campeã mundial e olímpica 
e foi vice-campeã na cate-
goria até 63 quilos. 

Copa América será disputada nos EUA Copa América será disputada nos EUA 
com 16 seleções da Conmebol e Concacafcom 16 seleções da Conmebol e Concacaf

Com um jogador a menos, Goiás vence clássico contra Vila Nova Com um jogador a menos, Goiás vence clássico contra Vila Nova 

Baby vence Baby vence 
duelo brasi-duelo brasi-
leiro e leva leiro e leva 
bronze no bronze no 
Grand Prix Grand Prix 
de Almadade Almada
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Meus queridos com-
parsas, eis o dia! 
É chegado o mo-

mento sublime, marcado nas 
folhinhas sensuais do calen-
dário masculino do cosmos 
antes mesmo da explosão 
inicial que teria dado origem 
a tudo em charme galopan-
te! Aquele dia em que Anitta 
e seus seguidores fiéis farão 
uma descoberta: uma baita 
de uma surpresa –que apa-
rentemente todo mundo já 
sabia, menos eles: que o Bra-
sil real, fora do fantástico pla-
neta dos clipes eróticos, não é 
de todo um bacanal.

Veja, esta curiosíssima es-
pécie de humanos já deixou 
todo mundo para trás. Quem, 
por exemplo, são os terrapla-
nistas perto deles? Apenas 
uns coitados que já foram su-
perados no pódio das teorias 
improváveis: pois, na cabeça 
daquelas pessoas, a Terra é 
mesmo redonda e gira em 
torno de uma… aham! Preste 
atenção que não estou falan-
do do sol, o grande Hélio do 
consenso interplanetário.

Pode até ser que o mundo 
funcione assim, ou tente ser 

guiado deste modo, na bolha 
cool modernex cuja rainha e 
maior operária é Anitta, a pró-
pria. Já falei um milhão de vezes: 
meu cabelos negros e jovens 
nunca sofreram de embranque-
cimento por conta de se pre-
ocupar com o que a moça faz 
ou não faz; acha ou não acha. 
Fui ensinada a querer bem aos 
outros, e pronto. Larissa obvia-
mente não fica de fora.

No entanto, ela é um ícone 
cultural no mesmo momento 

histórico e país em que sou 
jornalista numa coluna de 
opinião! Por isso, o que Anit-
ta faz ou deixa de fazer acaba 
exercendo alguma reverbera-
ção no imaginário social: ora 
o influenciando, ora pintando 
dele um retrato fiel. Então, é 
só por isso que eu estou aqui 
enchendo o teu saco, Anitta! 
Coisas da vida…

Agora imagine só: uma 
cantora famosa vai no teu 
bairro, ou na tua comunida-

de, para gravar um vídeo que 
rodará o mundo todo. Entre o 
ritmo, bandas e bundas, já tão 
comuns e batidas –em qual-
quer sentido cômico que o lei-
tor deseje entender-, a estrela 
vai para um canto… talvez o 
canto da tua casa ou na frente 
dela… leva um dançarino, ajo-
elha-se diante do sujeito e… 
parece mesmo que… “Não! 
Será que eu tô vendo isso?“, 
pergunta-se a dona de casa.

A bonita está na sua es-

quina, à luz do dia, gravando 
uma cena de sexo oral e, a 
este ponto, você já não sabe 
se a coisa vai ser liberada no 
Youtube ou em algum outro 
tipo de canal fechado. Eu 
juro que considerei pontuar 
que isso não deveria chocar, 
dado o estilo dos vídeos não 
só de Anitta, mas da galera 
artística toda do clubinho da 
teoria pint*cêntrica.

A cena, que vazou na in-
ternet porque alguém ali pe-

las redondezas gravou, supe-
rou expectativas tão gerais que 
os jornais mais puxa-sacos da 
artista hoje estão publicando 
o quanto os moradores fica-
ram incomodados com aquilo. 
“Vem aqui para passar este tipo 
de imagem do lugar e dos mo-
radores“, teriam reclamado.

E não se trata somente do 
fortalecimento da imagem 
da mulher brasileira e da sua 
pura sexualização (não tem 
mais nada ali!): meus amo-
res, é uma questão de pudor! 
Pudor quase inexistente na 
bolha fantástica da R*lândia, 
mas que, embora enfraque-
cido, ainda persiste no senso 
comum; do brasileiro comum.

Não se trata de chatice, fal-
so moralismo e bababá: poxa, 
é tão simples! É ter a mínima 
noção de respeito. Respeito 
em primeiro lugar às pes-
soas que moram ali: tem de 
tudo, inclusive a tia do terço, 
a mãe simples do interior, o 
senhorzinho antigo da roça 
e a avó que não desliga da TV 
Aparecida. Nem preciso fa-
lar, creio eu, dos menores de 
idade que, se não virem, vão 
ficar sabendo do que foi que 
a mulher famosa performou 
ali naquele canto.

Reprodução

Sexo explícito na favela: Anitta Sexo explícito na favela: Anitta 
ultrapassa todos os limites do pudorultrapassa todos os limites do pudor
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O cantor Seu Jorge conse-
guiu autorização para regis-
trar o filho como “Samba”. Ele 
e a namorada Karina Barbieri 
foram impedidos pelo oficial 
do cartório de fazer a vontade 
do casal. O profissional con-
siderou que o nome poderia 
expor a criança a situações ve-
xatórias ou bullying. Os advo-
gados do famoso chegaram 
a ser acionados para tentar 
uma solução. O bebê nasceu 
no último fim de semana. 

De acordo com a Asso-
ciação dos Registradores de 
Pessoas Naturais do Estado 
de São Paulo (Arpen-SP), o ar-
tista alegou que a escolha do 
nome considerou a preserva-
ção de vínculos africanos e de 

restauração cultural com suas 
origens. “O estudo de caso 
mostrou a existência deste 
nome em outros países”, por 
isso o registro de nascimento 
foi lavrado. As outras filhas de 
Seu Jorge são chamadas Ma-
ria Aimée Jorge, Flor de Maria 
Jorge e Luz Bella Jorge.

A improcedência da ape-
lação poderia justificar um 
processo judicial. Por lei, o 
oficial de cartório não pode 
registrar prenomes suscetí-
veis de expor as pessoas ao 
ridículo.”Quando os geni-
tores não se conformarem 
com a recusa do oficial, este 
submeterá por escrito o caso 
à decisão do juiz competen-
te, independentemente da 
cobrança de quaisquer emo-
lumentos”, consta no texto.

Colocar crianças diante 
de uma crise global 
que causa ansiedade 

e medo até nos mais corajo-
sos dos adultos parece mais 
uma descrição do que foi o 
último ano para os pequenos 
cidadãos ao redor do globo do 
que propriamente uma obra 
de ficção. Esta é, porém, a pre-
missa do novo lançamento do 
Disney+, A Misteriosa Socieda-
de Benedict, que chega ao ser-
viço de streaming nesta sexta-
-feira (25). Encabeçada pelo ator 
Tony Hale, conhecido por es-
trelar comédias como Arrested 
Development e Veep, ambas 
bastante cínicas, a produção 
toma um rumo mais otimista 
e faz eco da dura realidade da 
pandemia do coronavírus com 
muitas cores e empatia.

Baseada no livro de Trenton 
Lee Stewart, o seriado acom-
panha o Sr. Benedict (Hale), 
um homem assustado, mas 
bastante inteligente, que re-
úne crianças com habilidades 
únicas para tentar encontrar a 
origem da chamada Emergên-
cia, a misteriosa ameaça que 
tornou o mundo um verdadei-
ro caos. Enquanto o líder dos 
pequenos, Reynie (Mystic Ins-

cho), tem um olhar único para 
as situações de adversidade, a 
brincalhona Kate (Emmy DeO-
liveira) é a mestre do faça você 
mesmo e tem um mundo de 
possibilidades escondido no 
seu inseparável balde. Sticky 
(Seth Carr), por sua vez, é poço 
de conhecimento, e a jovem 
Constance (Marta Kessler), 
embora tenha pavio curto, é 
destemida como poucos.

“O que eu amo [na série] 
é que essas crianças não têm 
poderes mágicos. Seus pode-
res são seu intelecto, sua cria-

tividade e sua empatia, e é isso 
que usam para fazer a diferen-
ça”, explicou Hale ao Omelete. 
“Sinto que, depois do ano que 
tivemos, foram as vozes com 
empatia e honestidade que 
realmente nos deram conforto. 
Então definitivamente tem um 
paralelo. Espero que as crianças 
possam vê-la e sentir que tam-
bém têm esses poderes”.

lém disso, o elenco adulto 
tem outros nomes da comédia, 
como a atriz Kristen Schaal, o 
que garante cenas bastante 
divertidas. Na estreia, talvez o 

melhor exemplo seja a desco-
berta que o Sr. Benedict tem 
narcolepsia, uma doença que 
o faz apagar inesperadamente. 
A cena, embora sensível e ino-
cente, como é perceptível nas 
performances de Schaal e Hale, 
é absolutamente hilária.

“Tendo feito muitas comé-
dias, eu amo qualquer opor-
tunidade em que eu possa 
desmaiar ou ir para o chão. 
Amo tanto que eu queria fazer 
mais, e o diretor James Bobin 
me pediu para dar uma ma-
neirada”, lembrou Hale.

A Sociedade Benedict coloca crianças A Sociedade Benedict coloca crianças 
diante de crise global com humordiante de crise global com humor

Cantor Seu Jorge Cantor Seu Jorge 
recorre e cartório registra recorre e cartório registra 
filho com o nome “Samba”filho com o nome “Samba”
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